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Pâques est le moment où tout de-
vient possible, ou tout redevient 
possible. C’est la fête de l’espoir re-
trouvé au-delà de toutes espé-
rances. Pensons aux disciples 
d’Emmaüs, qui rentrent chez eux 
après les événements de la Passion 
du Christ. Ils sont déçus, tristes, 
découragés. Les espoirs qu’ils 
avaient placés en Jésus semblent 
avoir été vains. Celui qui avait en-
seigné, guéris, fais des miracles est 
mort. Sur le chemin, Jésus va les 
écouter, les consoler et leur ensei-
gner la Bonne Nouvelle de sa Ré-
surrection. À la fin du récit, on voit 
que les disciples ont retrouvé l’es-
pérance, qu’ils osent croire à nou-
veau. 

Je crois que ce dont nous avons 
besoin aujourd’hui, et ce dont notre 
monde a besoin, ce sont des 
croyants qui choisissent à nouveau, 
même à travers la souffrance de la 
Passion, de croire. C’est plus fort 
que la simple espérance, qui peut 
être naïve. C’est plus courageux que 
la désespérance, qui risque d’être 
cynique. Il s’agit de ce que j’appelle 
la ré-espérance, qui est courageuse 
et persévérante. Ne soyons ni naïfs, 
ni cyniques, mais soyons courageux 
et persévérants!

À notre époque, on peut rencon-
trer des gens qui ont été déçus dans 
leur confiance, dans leur espérance. 
Ils ont été blessés. Certains peuvent 
être devenu cyniques. Ils peuvent 
même décourager d’autres d’oser 
rêver à nouveau. Ils pensent que 

leur peine est permanente, qu’elle 
aura le dernier mot. Eh bien, la 
Bonne Nouvelle c’est que nous se-
rons tous surpris! Personne ne con-
nait la fin de l’histoire. Personne 
n’a le contrôle sur tout ce qui arri-
vera. Le Christ, lui, le Fils de Dieu, 
nous ouvre à une Vie nouvelle. 
«Cesse d’être incrédule, soit 
croyant!» dit-il à saint Thomas. Et 
«Heureux ceux qui croiront sans 
avoir vu» nous affirme-t-il mainte-
nant. Pas facile, c’est clair. Mais 
possible, oui.

Je comprends très bien la peine 
qui peut obscurcir notre regard. 

Jésus, vient notre consolateur 
guérir nos cœurs blessés. Viens 
rallumer en nous le feu qui ne 
s’éteint jamais. On ne peut pas 

vivre sans lumière, sans horizon, 
sans sourire ou poignée de main. 
Donne-nous, Ô Jésus, la joie et le 

courage des gestes simples et bons. 
Donne-nous, Ô Jésus, la force d’ou-

vrir à nouveau nos cœurs et de 
desserrer nos poings.  C’est dans de 
petits gestes que ta résurrection va 

faire sa place dans nos vies, nos 
familles et nos communautés. 

C’est sur toi Jésus que je m’ap-
puis, c’est en toi que je me repose. 

Toi le Vivant, le Ressuscité, 
donne-nous ta Vie. 

Joyeuses Pâques à chacun et cha-
cune. Paix en toutes choses,

 Pierre-Olivier Tremblay OMI
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